

# El recorte de plazas para formar médicos de Familia compromete el futuro de la Atención Primaria

► La escasa formación de residentes en los hospitales generará un déficit asistencial en los próximos años en la provincia de Alicante ► Profesionales y responsables docentes coinciden en la necesidad de dar más importancia a esta especialidad en los estudios de Medicina



Médicos residentes en formación en un hospital de la provincia, en una imagen de archivo. PILAR CORTÉS

A. TERUEL

■ La escasa formación de médicos de medicina de Familia puede producir un déficit asistencial en los próximos años, tal y como advierten los propios profesionales ante la reducción de plazas de facultativos residentes en esta especialidad y, sobre todo, por la previsión de que en el futuro aumente el número de titulados en Medicina. Ese progresivo distanciamiento entre la demanda de los egresados para especializarse y la oferta formativa disponible puede hacer que a medio plazo muchos de ellos no obtengan un puesto y, de esa forma, no puedan incorporarse al sistema sanitario.

Esto repercutiría de manera indirecta sobre la atención a los pacientes, según se desprende de la interpretación que la Sociedad Valenciana de Medicina Familiar y Comunitaria (SVMFiC) realiza de la adjudicación de las plazas de médico interno residente (MIR) en la provincia. No obstante, desde la organización recalcan que el problema se dará a medio plazo si la oferta no se ajusta al progresivo aumento de estudiantes de Me-

dicina. Este año, los puestos en formación en esta especialidad se han reducido este año de 58 a 50, algo que los profesionales consideran todavía «anecdótico», aunque advierten que en el futuro será necesario que se incrementen, más aún teniendo en cuenta que la demanda de Medicina de Familia también está al alza.

La oferta de plazas MIR viene dada desde la Comisión de Re-

ursos Humanos del Sistema Nacional de Salud, en el que están representados tanto el Ministerio de Sanidad -entre otros departamentos estatales- como las comunidades autónomas. Este año, desde el Gobierno y la Generalitat se han fijado 170 puestos de médico residente en la provincia, entre los cuales los 50 de la especialidad de Familia componen el grupo más numeroso. En la adju-

dicación de las plazas, realizada hace pocos días, no ha quedado ninguna vacante, al contrario de lo que ha ocurrido en el conjunto del país, en que han quedado libres 108 puestos de médico residente de Familia. Desde la Unidad Docente de esta especialidad en Alicante achacan esto a que cada vez es más «vocacional» la elección, y al creciente interés tanto por la Medicina de Familia como

## LAS CIFRAS

### 50

#### Residentes en formación

► La oferta de la convocatoria MIR de este año en la especialidad de Familia en la provincia se compone de 50 plazas, de las cuales 10 son en el departamento sanitario del Hospital General de Alicante. La formación de estos médicos dura cuatro años.

### 170

#### Oferta total

► Además de las 50 de Medicina de Familia, se han ofertado otras 120 plazas MIR en la provincia en esta convocatoria. De ellas, 16 corresponden a Pediatría, 12 a Medicina Interna y 11 a Obstetricia y Ginecología.

por la formación en la provincia alicantina. En este sentido, los responsables de la Conselleria coinciden con los propios profesionales, que señalan que los estudiantes «cada vez descubren más» esta disciplina.

La Unidad Docente de Medicina Familiar y Comunitaria y la SVMFiC también comparten el punto de vista de que esta especialidad es «el eje fundamental del sistema sanitario», ya que «abarca toda la medicina y el contacto con el paciente desde que es adulto hasta que fallece». Las dos partes también apuntan en la misma dirección al señalar que la menor demanda que hasta ahora había tenido esta rama en la convocatoria MIR podía deberse a que «antes sólo se veía la Medicina de Familia al principio de la carrera», mientras que ahora «la atención primaria es más potente» y eso hace que resulte más atractiva.

No obstante, desde la SVMFiC recuerdan que la provincia y la Comunidad en conjunto es una zona turística, «que sobre todo en verano necesita médicos». Por su parte, la Unidad Docente incide en que «ahora mismo demanda y oferta están ajustadas, y no hay necesidades de profesionales». Además, recalcan que «lo importante es formar con calidad» tal y como se está haciendo ahora.

## Convocatoria de plazas de enfermeros especialistas

La Generalitat crea puestos de Salud Mental y Medicina Familiar en el sector profesional de la enfermería

A. T.

■ La Conselleria de Sanidad ha anunciado que va a convocar por primera vez dos plazas de especialistas de Enfermería de Salud Mental y otras tres en Enfermería

Familiar y Comunitaria. En esta última especialidad, además, será la primera en hacerlo, según afirmaron ayer desde el Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (Cecova). Las mismas fuentes señalaron que el anuncio fue realizado por la directora general de Asistencia Sanitaria de la Conselleria, Sofia Clar, durante el acto de despedida de los residentes de Enfermería y Medicina Familiar y Comunitaria en el Colegio de Médicos de Alicante. Los

presidentes del Cecova y la Asociación de Enfermería Comunitaria (AEC), José Antonio Ávila y José Ramón Martínez Riera, respectivamente, mostraron su satisfacción por «este primer e importante paso para que el esfuerzo que se hace en formar a especialistas se vea recompensado con la convocatoria de plazas específicas para ellos».

Hasta ahora, consideraron, se estaban «desaprovechando» los recursos destinados a su forma-

ción, así como «el esfuerzo» de los profesionales que realizan las especialidades. Se da la circunstancia de que en la convocatoria MIR sí hay ya puestos de formación especializados en esta categoría; en concreto, hay diez de Enfermería Familiar y Comunitaria, todos ellos en Alicante, y otros dos de Enfermería de Salud Mental, en Elda y en La Vila Joiosa. Las otras 20 plazas de enfermero residente en la provincia son de la especialidad Obstétrico-Ginecológica.